

santé

# BigUp étend sa toile en Gâtine

Forte de 95 professionnels, la toute jeune communauté professionnelle territoriale de santé (CPTS) rayonne déjà sur 68 communes de Gâtine.

**D**ire que la communauté des métiers de la santé avait besoin de se fédérer en Gâtine, c'est une évidence au regard de ces chiffres éloquentes : ils étaient une soixantaine de soignants de 27 communes réunis autour de l'embryon de BigUp santé lors de ses prémices à la toute fin 2022 ; les voici désormais réunis à 95 adhérents représentant dix professions de santé et le tout sur quelque 68 communes représentant grosso modo les contours du Pays de Gâtine, sans l'Airvaudais.

## Mieux qu'un pansement sur le désert médical

Comment expliquer un tel succès en si peu de temps, après n'avoir finalisé qu'au printemps 2023 son projet de santé pour les organismes de tutelle (ARS et CPAM) ? « *Le contexte démographique difficile pour les professions de santé sur le territoire explique beaucoup* », répond tout de go Emma Fraudeau, présidente de BigUp depuis son origine. « *Pour traverser cette période difficile, les professionnels ont bien compris que le partage d'expérience pour faire remonter des problématiques liées au territoire et aider ensemble à y répondre était primordial* », ajoute Jennifer Bonnanfant, en emploi permanent à la coordination de cette communauté professionnelle territoriale de santé (CPTS) en Gâtine. Exemple concret de réponse à un problème repéré localement, la campagne de prévention du diabète en novembre dernier a été ici d'autant mieux



Emma Fraudeau, présidente de BigUp santé, et Jennifer Bonnanfant, coordinatrice de la CPTS de Gâtine, ont mis sur orbite le site de BigUp, en ligne depuis le 15 février. (Photo NR)

accueillie qu'en Gâtine on a davantage de diabétiques en moyenne qu'au niveau national. Les 369 dépistages réalisés lors de cette journée du 14 novembre 2023 ont permis de dépister 11 cas positifs.

Mieux qu'un pansement sur le désert médical, la solidarité s'opère même dans les campagnes.

C'est ainsi que BigUp s'avère être une interface nécessaire quand le secteur de Ménigoute-Vasles ne se retrouve plus qu'à un médecin temporairement : trois cabinets des alentours ont ainsi pu prendre le relais pour des soins non programmés.

### Succès des quatre chambres à l'hôpital

Autre gros symbole de l'entrée de BigUp « *pour rendre le territoire plus attractif aux professionnels de santé* » comme le stipule son dessein originel, le lancement au printemps 2023 de la location (à 10,50 € la nuitée) des quatre chambres à l'in-

ternat de l'hôpital à destination des professionnels de santé de ville ou internes et stagiaires, a connu un gros succès. 170 nuitées pour les quatre chambres co-conventionnées par l'hôpital Nord-Deux-Sèvres, la Ville de Parthenay et l'association BigUp santé. Emma Fraudeau, présidente de BigUp santé et pédicure-podologue, est très bien placée pour en parler puisque la praticienne a pu bénéficier de cette solution pendant son congé maternité. « *Sans cette solution, je n'aurais pas pu trouver de remplaçante* », assure-t-elle.

La question du logement était de fait en amont une grosse demande des professionnels qui poussaient en faveur de cette communauté territoriale.

Forte de ses résultats brillants au terme d'un premier grand exercice au complet, BigUp, qui vient de tenir son assemblée générale, doit poursuivre aussi son labourage de terrain, au plus près, pour se faire connaître. Cette nécessaire com-

munication est passée par le lancement du site internet où l'on retrouve notamment en ligne l'annuaire de ces professionnels.

Son travail de proximité, l'association va aussi le poursuivre cette année avec ses campagnes de prévention. « *Au-delà du grand public, nous souhaitons particulièrement cibler des actions en faveur d'un public plus fragile* », explique Jennifer Bonnanfant. Via les associations caritatives ou d'alphabétisation entre autres, BigUp santé entend aussi proposer des ateliers de prévention à des personnes jugées éloignées des professionnels du secteur et de l'information relative à la santé. Ce qui rend encore plus vital l'immense travail de fond qu'a déjà opéré BigUp santé en Gâtine, en si peu de temps.

Sébastien Acker

Nouveau site internet de BigUp Santé : [bigup-sante.fr](http://bigup-sante.fr)